

Filosofía y universidad: apuntes

Francisco José Olivieri

Más que proponer, quisiera reiterar un acercamiento a dos nociones que mantienen entre sí elementos comunes: las de universidad y filosofía. Y hacerlo dentro de una perspectiva ceñida a nuestro continente, o por lo menos a nuestro país.

Universidad y filosofía en nuestras tierras fueron originariamente productos añejos del viejo continente, y a partir de ahí se produjo la **recreación**, precedida por dos movimientos necesarios: **inserción** y **apropiación**.

En Hispanoamérica, al momento inicial y fecundo de inserción no llegó el momento recreativo de la apropiación. Hubo obstáculos que no lograron salvarse del todo y se han producido muchos desencuentros. Filosofía y universidad son también entre nosotros, testimonios de estos desencuentros. El camino nos exige asumir el pasado y procurar ese encuentro, como lo intentaron el positivismo primero y el espiritualismo después, pero sin éxito. Debemos pensar juntos la relación universidad y filosofía